

Cierran al día 164 empresas (Reforma 16/06/20)

Cierran al día 164 empresas (Reforma 16/06/20) Alejandra Mendoza Monterrey, México (16 junio 2020).- El impacto generado por la crisis del Covid-19 en México sigue quedando claro: en abril y mayo pasados bajaron la cortina 9 mil 984 negocios, lo que equivale a un promedio diario de 164 cierres, incluyendo sábados y domingos. Además, el número de empresas que se perdieron en abril, 6 mil 698, y en mayo, 3 mil 295, representa el 42.4 por ciento del total de nuevos negocios generados en el 2019: 23 mil 516. Al cierre del mayo, el número total de empresas formales en el País se ubicó en 997 mil 767, cuando apenas hace unos meses, en octubre del 2019, se había superado el millón, sin embargo, el menor crecimiento económico y la falta de medidas por la emergencia del Covid-19 provocaron la caída. Así, de acuerdo con especialistas, el cierre de empresas se veía venir debido a la falta de apoyos del Gobierno federal... y podría continuar. "Hay muchas empresas que tuvieron costos fijos y no les fue posible tener un flujo de efectivo, por lo que muchas no pudieron aguantar, sobre todo las pymes. Hubo empresas que decidieron mejor cerrar", expuso Jesús Rubio, investigador del Colegio de la Frontera Norte en Monterrey. "Va a ser una recuperación lenta... es probable que (continúe el cierre de negocios) en sectores en donde la demanda de sus productos no mejora, como en restaurantes y espectáculos". Agregó que los empresarios no están pidiendo que el Gobierno les regale dinero, sino que sólo apoye en plazos para pagar las obligaciones fiscales. En ese sentido, Armando Guajardo Torres, presidente de la Comisión Laboral de Coparmex nacional, sostuvo que se requiere del apoyo del Gobierno federal para evitar el cierre empresas y la consecuente pérdida de empleos, pues de no obtenerlo seguirán reduciéndose los puestos laborales, ya que recuperar el número de negocios que se tenía a principios del 2020 podría tardar dos años. "Es probable que la recuperación (de las casi 10 mil empresas perdidas) se lleve unos dos años para volver a los niveles en que se estaba a principios del año, recordando también que al inicio de la pandemia ya se estaba en una condición de cero crecimiento". José Luis de la Cruz, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico, señaló que el proceso de recuperación económica enfrentará varios retos porque ahora se cuenta con menos empresas. Consideró que una vez que el IMSS dé a conocer los sectores en donde se concentraron los cierres de empresas, se podría implementar algún tipo de apoyo.